

# Amérique latine-Bolivar Infos

Site d'information et de solidarité les pays progressistes d'Amérique Latine: Cuba, Venezuela, Bolivie, Nicaragua, Honduras & traduit des articles parus dans la presse latino-américaine, des discours de dirigeants, créé des documents sur les événements latine. Dans nos articles publiés chaque jour, nous tâchons d'être toujours au plus près de l'actualité

ACCUEIL CATÉGORIES PAGES CONTACT



## Venezuela : La justice des États-Unis reconnaît que le Cartel des Soleils n'existe pas

7 Janvier 2026, 12:21pm | Publié par Bolivar Infos

Nicolas Hernandez

Traduction Françoise Lopez pour Amérique latine-Bolivar Infos

Le département de la justice des États-Unis a publié une accusation révisée contre le président Nicolas Maduro, dans laquelle il admet tacitement que le Cartel des Soleils n'est pas une organisation criminelle réelle et qu'il redéfinit comme « comme un « système clientéliste » de corruption à l'intérieur de l'appareil d'État vénézuélien.

La nouvelle version de l'accusation présentée devant le tribunal fédéral du district Sud de New York mentionne le Cartel des Soleils seulement deux fois contre 32 fois dans l'accusation originale de 2020. La nouvelle version démolit le schéma du Cartel des Soleils qui a fait les gros titres des grands médias internationaux qui se sont appuyés sur de soi-disant révélations en provenant de sources liées aux services de renseignement des États-Unis, en particulier la DEA, CIA, relayées par des journalistes comme Emili Blasco, le correspondant du journal espagnol ABC aux États-Unis, et qui ont alimenter les titres de toutes les agences et des multimédias internationaux.

La nouvelle accusation, au lieu de le décrire comme une organisation hiérarchique qui se consacre au trafic de drogue, le définit comme une « culture de la corruption » composée de hauts fonctionnaires civils et militaires

vénézuéliens qui « protègent et promeuvent le trafic de drogue », une définition loin de celle d'un cartel de trafic de drogue par laquelle le président des États-Unis, Donald Trump, a justifié un déploiement militaire sans précédent en mer en mer des Caraïbes et a instauré un blocus sur l'exportation du pétrole vénézuélien.

La correction de l'accusation prend une très grande importance parce que, en février 2025, le département du Trésor et ensuite le département d'État -sous le gouvernement Trump- avaient qualifié le Cartel des Soleils d'organisation terroriste étrangère (FTO), une mesure qui n'est pas soutenu ni par les rapports techniques de l'Administration pour le Contrôle des Drogues (DEA), ni par le bureau des Nations unies contre la drogue et le délit (UNODC) ni par l'Union européenne. Aucun d'entre eux ne mentionne le groupe dans ses évaluations annuelles sur le trafic de drogue.

La DEA, dans son évaluation nationale sur la menace des drogues, 2025, précise les routes du trafic de drogue dans les Amériques, mais n'inclut pas le Venezuela comme pays de transit principal ne mentionne le Cartel des Soleils dans aucun paragraphe. C'est la même chose dans les rapports de l'ONU et de l'Observatoire Européen sur les Drogues.

Mais des fonctionnaires établis dans le secteur d'État Marco Rubio continue tout de même à traiter publiquement le Cartel des Soleils comme une organisation réelle. Dans une interview accordée le 5 janvier à Meet the Press, Rubio a affirmé que « son chef, le chef de ce cartel, est maintenant sous la surveillance des États-Unis, » en évoquant Maduro.

#### Le juge

L'affaire est à la charge du juge fédéral Alvin K. Hellerstein, 92 ans, désigné par le président Bill Clinton, en 1998, qui siège dans le district sud de New York. Connue pour son style, peu conventionnel et une attitude que certains décrivent comme « entêtée mais intègre, » Hellerstein a atteint la notoriété à cause de son indépendance judiciaire, même face à Gouvernements puissants.

Ces dernières années, il a statué contre des décisions du gouvernement Trump comme dans les affaires concernant Stormy Daniels et la loi sur les ennemis étrangers. Les avocats qui ont pleins devant lui, le décrivent comme quelqu'un à qui « ce qu'on pense de lui, importe peu », qui accélère les procès pour ne pas fatiguer le jury et qui n'hésite pas à appeler personnellement les procureurs pour préciser des détails.

Source en espagnol :

<https://www.telesurtv.net/cambio-de-planes-cartel-de-los-soles-maduro/>

URL de cet article :

<https://bolivarinfos.over-blog.com/2026/01/venezuela-la-justice-des-etats-unis-reconnait-que-le-cartel-des-soleils-n-existe-pas.html>

#### Partager cet article

Repost 0  

S'inscrire à la newsletter

Vous aimerez aussi :